



**Bureau  
d'information  
et de  
communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DU CONSEIL D'ETAT

### **Retraite annoncée du directeur général des immeubles et du patrimoine**

**Après 21 années passées à la tête du secteur immobilier de l'Etat de Vaud, Philippe Pont a fait valoir son droit à la retraite. L'actuel directeur général des immeubles et du patrimoine (DGIP) quittera sa fonction au 30 juin 2022. Le Conseil d'Etat a pris acte de son départ et lui exprime sa profonde gratitude pour son engagement assidu et sans faille au service des missions foncières, architecturales, logistiques, patrimoniales et archéologiques d'une entité transversale particulièrement importante de l'administration. Dans la conduite des projets immobiliers les plus ambitieux et emblématiques du Canton comme dans le développement remarquable de son service, Philippe Pont s'est montré un manager efficace et un facilitateur constant, énergique et compétent.**

Architecte HES au bénéfice de formations complémentaires dans les domaines de l'économie, de la gestion et du management, Philippe Pont a débuté sa carrière dans un bureau de Sierre spécialisé dans les ouvrages publics. De 1984 à 1995, il a travaillé pour la Direction générale des PTT, où il a exercé d'abord comme chef de projet, puis adjoint et chef de section des constructions de la régie. Lors de la séparation en 1995 des activités de poste et de télécommunications, il a pris la direction de la région ouest de Swisscom Immeubles SA, en charge du patrimoine immobilier de la Suisse romande.

Engagé le 1er octobre 2000 à l'Etat de Vaud en qualité de chef du Service immobilier et logistique (SIL), Philippe Pont a accompli un important travail de modernisation de cette entité fortement impactée à l'époque par la crise financière du canton. A la suite du regroupement le 1er janvier 2006 du SIL et du Service des bâtiments, monuments et archéologie (SBMA), il s'est vu confier le pilotage du nouveau Service des immeubles, du patrimoine et de la logistique (SIPaL), rattaché au Département des infrastructures. Il a contribué dès lors au déploiement de la Stratégie immobilière de l'Etat de Vaud, notamment axée sur la propriété foncière plutôt que la location, ainsi qu'à l'intégration des principes de durabilité dans la gestion du parc immobilier et des constructions de l'Etat.

Transféré dès le 1er juillet 2012 au Département des finances et des relations extérieures, le SIPaL a vu ses activités se développer intensément avec le retour de

l'Etat à la solidité financière et la montée en puissance de ses investissements. Cinq ans plus tard, le service conduisait simultanément plus de 90 projets, en phase de développement ou de chantier. Avec des crédits ouverts à hauteur de 2,9 milliards de francs, l'Etat de Vaud devenait l'un des plus gros constructeurs immobiliers du pays.

Philippe Pont a présidé ainsi des dizaines de comités de pilotage et participé à une cinquantaine de concours d'architecture où il s'est toujours distingué par son esprit d'ouverture à la recherche de solutions. Dans le constant respect des délais impartis et des budgets alloués, son service a mené à bien d'importantes réalisations comme la reconstruction du Parlement vaudois, la restauration du Château cantonal, la construction du MCBA, du Synathlon et de Vortex à Chavannes-près-Renens, ou encore la création du Gymnase de Renens, l'extension du Gymnase de Nyon et la rénovation de la HEIG d'Yverdon.

Le SiPaL qui a renforcé ses ressources et restructuré son organisation à plusieurs reprises est devenu le 1er janvier 2019 la Direction générale des immeubles et du patrimoine. Outre ses responsabilités opérationnelles dans les domaines immobiliers et fonciers, Philippe Pont dirige les activités de gérance et d'entretien des bâtiments de l'Etat, supervise l'archéologie cantonale et la préservation du patrimoine bâti. Il a présidé également la phase de projet de la réforme des achats et de la logistique de l'administration cantonale, dont la mise en œuvre est en cours.

À l'approche de la retraite, Philippe Pont a obtenu du Conseil d'Etat la prolongation d'une année de son engagement, jusqu'à la fin de la législature le 30 juin 2022. Ce délai lui permet d'accompagner ou de finaliser des projets d'envergure déjà initiés pour lesquels son expertise et son recul sont des gages essentiels de réussite. Parmi les chantiers qu'il pourra ainsi achever figurent la seconde étape de Plateforme 10 (musées de l'Élysée et Mudac), les extensions des gymnases de Burier et Payerne, la création du gymnase de Bussigny et l'ouverture de la Maison de l'environnement. Dans le même temps, il lancera encore les travaux de construction de l'extension du Tribunal cantonal, d'agrandissement de l'Unithèque, de l'Ecole professionnelle de Venes, du gymnase d'Aigle et de restauration de l'amphithéâtre d'Avenches.

Le départ différé du directeur général permet enfin à l'Etat de préparer au mieux sa succession à ce poste stratégique. La procédure de recrutement débutera dans les meilleurs délais afin d'assurer une transition solide et harmonieuse.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 03 juin 2021

## **TÉLÉCHARGEMENTS**